

## Crónica de París

(De nuestro servicio de Prensa Asociada)

### El triunfo de la hipocresía

Entre el hervor de agitaciones políticas que trajo consigo el nuevo ministerio, leyendo estos días las imprecaciones de Cristo contra los fariseos é hipócritas llenase de angustia el corazón volviendo la vista atrás y en derredor suyo respirando la atmósfera de engaño y de mentira que envuelve hoy nuestra política.

Yo quiero recordar unos hechos, pocos, pero elocuentísimos que justificarán el título de mi crónica. La interpección de Meunier y Malvy sobre la reconstitución oculta de las congregaciones disueltas dividió las izquierdas en favor y en contra de Briand. La oposición sistemática de una gran parte de las izquierdas á su obra ministerial, cuando precisamente solo quería gobernar por las izquierdas y con ellas solas hizo poner á Briand, en manos de Fallières la dimisión total del gabinete. Escuchad las palabras que el diputado por París don José Menard, puso con tanta verdad en labios del presidente del Consejo: «Vosotros váis á fallar; hacedlo libremente, nada de confianzas provisionales. Decid si estáis conmigo con el alma y el corazón. Progresistas, liberales católicos, aunque se unan me importan poco. Son diputados sin duda con el mismo título que vosotros, los combistas, pero me gozo en despreciar su opinión y sus votos. Yo quiero vivir y gobernar únicamente por vosotros; vosotros, que me odiáis y sembráis doquiera mi difamación. Los mismos odios nos unen; velamos mismos cadáveres. Yo soy el hombre de la separación; no hay quien fabrique mejor que yo las leyes del laicismo, y me tacharéis todavía de tibio! Pero yo he cerrado 974 establecimientos religiosos por mi ley de 1901; por mi han tenido que abandonar las Congregaciones 1843 casas; contra los religiosos que eran ciudadanos, electores, propietarios y sobre todo francos, he hecho ejercer doscientos setenta y dos actos de persecución y salvajismo. ¿Bien debo, pues, continuar esa obra de robo que se llama «devolución de bienes eclesiásticos?»

La oposición radical y los mismos socialistas que hubieran aplaudido frenéticamente este discurso si lo hubiera pronunciado Combes, se quedaron indiferentes y fríos y votaron contra él. No lo creían, se burlaban de sus mismas palabras.

Desde hace tiempo vivía el Gobierno sostenido por el equívoco, el cual se habría desecho si los católicos, aun exponiéndose á que volviera Combes hubieran luchado abiertamente contra Briand.

No lo hicieron; y por un contrasentido de la política se iba sosteniendo el Gobierno, por los votos de aquellos á quienes mas perseguía y vilipendiaba. Por fin quisieron deshacer el embrollo seis miembros de la acción liberal, 11 del grupo de las derechas y dos progresistas, 35 liberales independientes y progresistas votaron en favor, de las mismas agrupaciones 29 se abstuvieron, estaban ausentes. Divididas las mayorías vino la catástrofe: tal fué el balance de esta famosa jornada de mentira. Tal vez creáis que la formación del nuevo ministerio dispuso el equívoco. Os engaños. El presidente de la República anduvo en balances é inspiándose en el escrutinio de la orden del día Briand confió á Monis el encargo de formar Gabinete, que quiso apagar los Ribot y Peincaré. Estos pasos debieron de exasperar á los combistas que amenazaron combatirle á sangre y fuego si seguía haciendo visitas á los progresistas. Entonces cambió Monis de rumbo y se fué á los mayores enemigos de Briand, Monis mismo que había sido discípulo de los jesuitas, se dirigió á M. Caillaux, alumno también de los jesuitas y á M. Crupí, presidente de las Conferencias de San Vicente de Paul y á M. Dumont

sobrino de un sacerdote y á M. Boncourt, alumno antiguo de los Marianistas. ¿Deseáis mas detalles? Monis, moderado antes se ha hecho famoso por su dreyfusismo, y sus falsificaciones de cognac Perrier: fué oportunista, después radical y ahora el hombre simpático del Senado; Crupí tráfuga también del oportunismo acepta la cartera de Negocios extranjeros que nadie deseaba á no ser Delcassé el único al que no se quería dar este puesto; Caillaux diputado moderado contra el duque de la Rochefocault, mientras le convenía pasar una vez, elegido á la izquierda radical y reniega de todo. Berteaux vá á Guerra, porque como buen agente de bolsa se entendiera bien con el enorme presupuesto; Shaxg se encarga de la Instrucción pública por que este Ministerio parece feudo de los protestantes. Delcassé en Marina; se puede consolar de no estar en Negocios extranjeros, y sobre todo de no ser ya ministro; Boncourt, gran burgués hecho socialista al contacto con Viviani, pero muy bien casado en un mundo que no lleva trazas de ser socialista; ese está bien en trabajos sustituyendo á Laferrari; Messiny en Colonias llena de cólera á los colonizadores serios, como el traficante Ettienne y el negrero Thomson; Marre yerno del archimillinario Vermorel, al comercio; Patus cuya representación política nadie sabe, de perlas en Agricultura; Dumont á Correos y Telégrafos, para que sirva de poste. Todos estos hombres, como los nombrados para secretarías y altos cargos, representan el equívoco, la mentira y el odio.

Siguiendo á M. Montis fueron todos menos Delcassé á visitar á M. Combes y recibir la investidura del viejo pontífice del radicalismo.

¿Creéis, por fin, que para salir del equívoco la declaración ministerial ha sido francamente Combista? Desengañaos de nuevo, oyendo sus últimas palabras: «Nuestro objeto es gobernar para el bien de todos con la ayuda y el concurso de la mayoría republicana, de cuyo partido tenemos el programa. Estamos dispuestos á mantener intactas todas las conquistas, á rechazar toda idea de separación ó retroceso. Queremos por el contrario, continuar la evolución, asegurando el avance hacia el común ideal de tiempos mejores, de paz social, de libertad y de justicia.» ¿No es esto Briand puro? Hasta en los detalles se parece, con salvo quizá la representación proporcional.

No, el gabinete Monis «es una nueva mentira» no se ha atrevido á manifestar su pensamiento ante las Cámaras; y M. Berard ha podido decir á los diputados que parecía escucharse todavía la voz de Briand. Defusectus adhuc loquitur!

Y es que el gobierno habrá oído decir que el pueblo está cansado de guerra religiosa y hastiado de sectarismos; porque no se pierde ocasión de manifestar el disgusto que produce este régimen abyecto y los políticos que viven de su sangre. El miedo al país ha paralizado á nuestro Ministerio, que se ha vuelto á meter en la hipocresía y la mentira de cuyas entrañas salió. Siguiendo las Miras de la Masonería concede y seguirá concediendo sus favores á los enemigos del orden y de la paz. En eso consistirán «los tiempos mejores, la libertad y la justicia.» El persigue y seguirá persiguiendo á los amigos del orden y de la paz, á los religiosos. Eso serán «los tiempos mejores, la libertad y la justicia.»

Tal es y seguirá siendo todavía este ministerio híbrido, de hipocresía, equívoco y mentira.

FR. M. CÁMERLICK, O. P.  
Chambery (Sabote) 28 Marzo.

## Generales

**Peregrinación á Lourdes.**—La Hospitalidad Diocesana de la Inmaculada Concepción de Barcelona nos manifiesta que los precios que regirán para la próxima Peregrinación á Lourdes serán

los siguientes: Primera clase, 150 pesetas, y tercera clase 75 pesetas, estando comprendidos en estos precios el billete de ida y vuelta, manutención durante el viaje y en Lourdes, hospedaje, propinas, conducción á llegada y salida del tren, funciones religiosas, insignias y guías.

A petición de algunas Asociaciones y para facilitar todo lo posible la asistencia á la Peregrinación se darán billetes de 3.ª clase únicamente para el viaje de ida y vuelta, sin ningún otro gasto comprendido, al ínfimo precio de 40 pesetas siempre que reúna número suficiente de esta clase de peregrinos.

La inscripción definitiva se abrió el 1.º del corriente, debiendo satisfacerse á cuenta del billete definitivo las siguientes cantidades:

Pesetas 35 por cada billete de 1.ª clase  
» 15 » » » 3.ª »  
» 10 » » » » ida y vuelta solamente en 3.ª clase; siendo preciso completar el pago del billete definitivo, en los días que oportunamente se anunciarán en los periódicos, en el Banco de Roma.

Los cuadernos 24 y 25 del *Atlas Pedagógico de España* que han llegado á esta redacción, y que publica la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona, corresponden respectivamente á las provincias de *Albacete*, y *Guipúzcoa*, conteniendo cada uno el mapa de la provincia en colores para que á simple vista resalten los límites de cada partido judicial; en él van marcadas las poblaciones, montañas, ríos y vías de comunicación, resultando un mapa completo para que pueda servir de modelo á las personas que para sus estudios hagan uso de dicho *Atlas*. Además, á cada cuaderno acompañan cuatro hojas en negro; una que corresponde á los partidos judiciales con la inicial del nombre de los ayuntamientos, otra lo mismo que la anterior, pero sin inicial, y las dos restantes corresponden, una á la orografía é hidrografía y la otra á las vías de comunicación, ó sea á los ferrocarriles y carreteras.

Con el empleo de dichos cuadernos se puede aprender con rapidez y facilidad la Geografía; pues con el uso de las hojas núms. 3, 4 y 5, que son mudas, queda grabado en la imaginación el punto que ocupa cada pueblo, curso de los ríos y de las montañas y el trazado de las vías de comunicación; por este motivo son muchísimas las escuelas, institutos y colegios de primera y segunda enseñanza que han adoptado este *Atlas Pedagógico*.

El precio de cada cuaderno es de cincuenta céntimos de peseta.

Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140.—Barcelona.

La librería Subirana, de Barcelona, acaba de repartir el número de su información bibliográfica *Orthodoxon-Biblion* correspondiente á los meses de Febrero y Marzo de este año. Para estar al corriente del movimiento bibliográfico católico mundial, es indispensable la lectura de este boletín, pues en él se da noticia de todas las obras escritas con criterio católico que van apareciendo. La última entrega contiene un gran número de obras acabadas de salir y otras de actualidad aún que publicadas anteriormente. Recomendamos á nuestros lectores soliciten recibir este boletín de la casa

Subirana que lo manda gratis á quien lo pida.

Prosiguen con la mayor actividad los trabajos de organización del tercer Congreso Mariano Regional que se celebrará en Tarragona de los días 2 al 9 del próximo mes de Julio.

Hasta la fecha, son en gran número las Congregaciones que se han inscrito, y á juzgar por las impresiones que se recojen, la comisión organizadora cree que superará á los celebrados hasta ahora en Barcelona, Zaragoza, Valencia y Mallorca.

El Congreso Mariano tiene establecidas en la Rambla de San Carlos, número 7, de aquella ciudad, sus oficinas de carácter permanente, corriendo á cargo del secretario de la comisión organizadora don Ramón Carabía de Foyo, donde pueden dirigirse todos cuantos deseen detalles del referido Congreso.

En la actualidad se recaba de las empresas ferroviarias la aplicación de una tarifa especial para los congresistas á precios reducidos de ida y vuelta, á tenor de las que han regido en casos semejantes. En una palabra, hay decidido empeño en que este Congreso sea de un éxito extraordinario y para ello no se dan punto de reposo ni perdonan medio ni sacrificio sus organizadores.

Todas las misas que se celebrarán hoy de 7 á 11 en el altar de la Purísima Sangre de la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, serán en sufragio del alma del que fué en vida nuestro estimado correligionario don Secundino Guartmoner y Roscaldeda—q. e. p. d.—con motivo del primer aniversario de su fallecimiento.

## Provinciales

Nos escribe nuestro corresponsal en Blanes:

**ACCIÓN SOCIAL AGRARIA.**—El buen espíritu que anima á los dignos individuos que componen la Junta directiva del Sindicato Agrícola de esta villa, ha sido confirmado una vez más en el acto del domingo último.

Incansable en los propósitos que persigue de bienestar moral y material en favor de sus asociados, y comprendiendo el daño enorme que todos los años produce en los viñedos de la costa la terrible plaga conocida por el *saltiró* y *mildium*, alcanzó de la bondad y exquisita amabilidad del inteligente profesor de «Estudios Universitarios Catalans» don Jaime Raventós, el que este señor diera una conferencia en su hermoso local social para tratar de aquellas asoladoras plagas.

En efecto, á las seis de la tarde de dicho día, ante una concurrencia enorme de labradores, comenzó el señor Raventós con sencillez y claridad suma haciendo un detallado y concienzudo estudio del génesis y desarrollo del *saltiró* enemigo capital de la vid, explicando seguidamente las dos fórmulas compuestas de arseniato de cal y de sosa la una, y de arseniato de plomo y de sosa la otra que sirven á maravilla para evitar el menor perjuicio que pudiera producir el animalito dañino.

Indicó después la época en que debe emplearse la disolución obtenida por las fórmulas citadas mediante la pulverización. A mediados de Mayo se aplica por primera vez, repitiéndola distintas veces hasta haber alcanzado la vid el completo desarrollo de sus hojas. Continuó diciendo que al aparecer en verano las primeras manifestaciones del *mildium*, debe emplearse doble canti-

dad de disolución de la segunda fórmula con el fin de combatir con más seguridad las dos plagas á la vez. Citó el caso de su hermano que obtuvo así el más asombroso éxito en su hermosa finca de San Sadurn de Noya.

Por último manifestó la necesidad que tiene la clase agrícola de instruirse en estas importantes materias, declarándose enemigo de la extrema rutina que es causa para muchos de perjuicios considerables.

Finalmente felicitó á los miembros directivos de Sindicato, por considerar que persiguen el doble fin de la instrucción y moralidad de los asociados, columnas indestructibles en las que á su juicio debe apoyarse toda Asociación agraria.

Una entusiasta ovación coronó la brillante y amena peroración del ilustrado conferenciante.

Después se levantó el presidente señor Puig, quien asimismo hizo antes la presentación del conferenciante y manifestó á la concurrencia que el Sindicato podía ofrecer á todos las citadas fórmulas, debidamente preparadas en botellas de litro, según las indicaciones del señor Raventós, por el ilustrado farmacéutico de la localidad señor Espinosa de los Monteros.

Con motivo de la estancia en la bahía de Rosas de la escuadra española, el último domingo afluó á aquella villa una concurrencia numerosa de los pueblos de toda la comarca del Alto Ampurdán. Los automóviles que hacen la carrera de Figueras á Rosas iban abarrotados de pasajeros, y á pesar de prestar doble servicio por la tarde, mucha gente se vió obligada á viajar en carruajes. A primeras horas de la mañana bajó parte de la tripulación, y por la tarde, lo verificó el resto con la música del Carlos V que ejecutó en el Parque escogidas piezas que fueron muy aplaudidas por el numeroso público que allí se congregó.

A las tres desembarcó el almirante de la escuadra señor Santaló, acompañado del segundo jefe de la misma señor Manterola, los comandantes de los buques y jefe del estado mayor con sus respectivos ayudantes. Aguardábase el ayudante de marina de aquel puerto don Faustino de Andrés y juntos se fueron á la casa Ayudantía, desde cuyos balcones oyeron la orquesta «Los Rosinyols», de Castelló de Ampurias, que ejecutó con mucha precisión unas sardanas, baile típico de nuestras comarcas.

Allí se congregaron las autoridades locales, á las que se obsequió con un espléndido te servido por el Hotel París de Figueras.

El almirante y demás jefes de la escuadra, desde el muelle del Rey embarcaron en una canoa dirigiéndose á sus buques respectivos, siendo despedidos con vítores y aplausos por la multitud.

El Gobernador civil ha resuelto conceder á don Pedro Gusi Bofarull, la autorización que tiene solicitada para modificar y ampliar en 3300 litros de agua por segundo un aprovechamiento de aguas del río Fluvià, en los términos municipales de Navata y Pontós, con destino á usos industriales, con sujeción al proyecto presentado y bajo las condiciones propuestas por la Jefatura de Obras públicas en su informe de 21 de Diciembre de 1910.

Los dependientes de comercio de Palafrugell han tomado el acuerdo de elevar á las autoridades una protesta contra la infracción de la ley del descanso dominical, pidiendo se obligue á los patronos al cumplimiento de la mis-



# Información telegráfica y telefónica

## Extranjero

París 4

### Carta-petición

Lisboa.—El ministro de Negocios Extranjeros ha recibido una carta del ex rey Manuel y de la madre de éste, pidiendo que se les entreguen las joyas y ropas que dejaron en el Palacio de Lisboa.

### Congreso internacional de música.

Roma.—Esta mañana se ha celebrado la apertura del Congreso Internacional de Música. Estaban presentes Mascagni, Leoncavallo, el abate Perosi, Filla-si, Giordano y otros compositores italianos.

### Huelga de patronos

Copenhague.—Ha comenzado la huelga de patronos que comprende 11,500 obreros del ramo de construcción de edificios y de los talleres de carpintería.

### El Cincuentenario de la Unidad italiana.

Buenos Aires.—Ayer tarde se celebró una manifestación italo-argentina, para festejar el Cincuentenario de la Unidad Italiana.

En la manifestación figuraban asociaciones argentinas é italianas con banderas y músicas, los estudiantes de la Universidad y las autoridades locales.

Los manifestantes se dirigieron á la plaza Mazzini depositando coronas en el monumento que allí se levanta.

El ex ministro de Negocios Extranjeros Estanislao Zeballos pronunció un discurso.

### Muley Hafid en peligro

Comunican de Tánger que según noticias recibidas de Fez, el 23 de Marzo los bereberes amenazan con atacar la ciudad y procuran negociar con las tribus vecinas, para molestar á los habitantes de la ciudad y provocar una revolución contra Muley Hafid. El sultán parece que no está convencido de los peligros que le amenazan. La almotalla acampada en el territorio de los Cherrarda, en el que está conteniendo á las tribus del Guarb, se mantienen en comunicación con Fez. La ciudad está tranquila. Los cónsules se han reunido para ponerse de acuerdo acerca de las medidas que adoptarían en el caso de que la seguridad de los europeos se viera amenazada.

Le *Matin* publica despachos de Fez, en los que se dice que los soldados del Maghzen que acaban de ser derrotados habían vendido sus cartuchos la víspera del combate. Los de caballería robaban los fusiles á los de infantería. Se espera un ataque de los Benignid al territorio de los Benimfir, lo cual constituirá un incidente favorable á las tropas leales.

El 29 de Marzo continuaba el tiroteo. Persisten las comunicaciones con Tánger, aunque mantenidas con dificultad.

El Banco de Marruecos ha adelantado dinero para el pago de las tropas.

## Barcelona 4

**Atropello tranviario.—Conato de motín**

Anoche poco antes de las ocho, el tranvia número 85, atropelló en la calle de Claris, cruce con la de Caspe, á un niño de cinco años de edad, llamado Miguel Catalá Salamó, hijo de Mercedes, que vive en La Bisbal. El niño estaba al cuidado de los porteros de la casa número 7, de la calle de Claris.

En gravísimo estado la infeliz criatura fué trasladada á la Casa de Socorro de la Ronda de San Pedro, donde fué asistida por los médicos de guardia, quedando en aquel benéfico establecimiento.

En el lugar del suceso se congregó

numerosísimo público que indignado por el nuevo atropello se amotinó volcando el vehiculo homicida y rompiendo los cristales del mismo.

El conato de motín fué sofocado con la sola presencia de algunas parejas de la guardia civil que mandó muy oportunamente el gobernador señor Portela.

Un guardia urbano detuvo al conductor del tranvia Fernando Fuentes, que fué puesto á disposición del Juzgado de guardia.

### Después de la crisis.—Lo que dice Portela

El señor Portela no tenía hoy ninguna nueva noticia de Madrid.

Cree el gobernador que la situación se ha consolidado, esperando la terminación del debate Ferrer para que el horizonte político quede totalmente despejado.

Añadió el señor Portela á las preguntas de los periodistas, que hasta que termine dicho debate no es probable marche á Madrid el general Weyler.

### Questiones obreras

Esta tarde visitó al gobernador una numerosa Comisión de obreros sin trabajo, de los antiguos descargadores de carbón del puerto.

El señor Portela ha repetido á los citados trabajadores el contenido del último telegrama que le dirigió el ministro de Fomento comunicando que, por ahora, se lucha con dificultades para la concesión de un nuevo crédito para seguir remediando la situación de los interesados.

Prometió, sin embargo, interesarse por su suerte.

—Ayer se declararon en huelga 45 obreros de la fundición de don José María Lacoma, situada en la calle de Ali-Bey, por haber sido despedido un compañero de los huelgistas.

También los obreros de la Imprenta litografía y fábrica de sobres, sita en el Pasaje de San José, letra B., querían ayer declararse en huelga, si las mujeres seguían ocupadas en algunos trabajos.

El dueño de la imprenta solucionó el conflicto despidiendo á las obreras.

—Una comisión de obreros del Ayuntamiento que se encuentran en huelga forzosa, ha visitado al gobernador para rogarle que se interese por su situación cerca de aquella corporación.

## Madrid 4

### Las Cortes

### Canalejas da cuenta al Parlamento de la última crisis

#### CONGRESO

Desde las primeras horas de la tarde se han visto muy concurridos los pasillos, haciéndose diversos comentarios sobre la crisis, pero conviniendo todos en oír antes las explicaciones del señor Canalejas.

Con escaños y tribunas llenos abre la sesión el conde de Romanones á las 3'30.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Todo el Gobierno de uniforme, sube á la mesa á saludar al presidente ocupando á continuación el banco azul.

Canalejas dice que va á explicar la crisis.

Procuraré—dice—ser breve y claro. Faltaría á la verdad si ocultara que esta crisis se ha desarrollado por el debate sobre el proceso Ferrer.

Se celebró el jueves de la semana última un Consejo presidido por el rey.

Yo expuse ante el monarca, en líneas generales, la marcha de los debates parlamentarios.

El ilustre general Aznar, á quien

nunca agradeceré bastante el concurso que ha prestado al Gobierno, insinuó la conveniencia de que el debate sobre el proceso Ferrer terminara cuanto antes.

No era cosa de comentar esta insinuación ante el rey, pero la recogí.

Vine á la Cámara y contesté brevemente al discurso de don Melquiades Alvarez y cuando terminé mis compañeros asintieron á cuanto yo había dicho.

Nos reunimos después en nuestro despacho y cambiamos impresiones, conviniendo en la necesidad de plantear la crisis.

En las primeras horas de la tarde honró mi casa con su visita el ministro de la Guerra.

Se mostraba preocupado, y dijo que lo que había insinuado ante el rey lo mantenía.

Contesté al ministro de la Guerra que no pensaba como él y que llevaríamos el asunto al Consejo, y me vería en la triste necesidad de separarme de él.

Antes de celebrar el Consejo había yo puesto en conocimiento del rey el estado de la cuestión.

Llegó el Consejo del sábado y rogué á todos los ministros que expresaran su opinión con toda independencia.

Al llegar su turno al de la Guerra tuvo buen cuidado de manifestar que su actitud no obedecía á ninguna influencia, más que á su propia conciencia.

Expresó lo que ya me había dicho sobre su opinión de que el debate cesara.

Algunos ministros expusieron su opinión de que se podía presentar una proposición de «no ha lugar á deliberar», pero yo me mantuve en mi propósito de que el debate continuara en sus trámites normales.

Se planteó la crisis y si se plantea debate ya daré más explicaciones sobre el fundamento de mi actitud.

Con el rey ausente creí que no podía sustanciarse la crisis parcial, y como junto al ministro de la Guerra había otros ministros planteé la crisis total.

Vino el rey; conferenciamos y el monarca se mostró muy sorprendido de que hubiese crisis.

El monarca me preguntó si contaba con la mayoría de las Cámaras para seguir desarrollando el programa liberal que él había aceptado desde el momento en que depositó en mí su confianza.

Yo le contesté que unos por adhesión incondicional otros por disciplina y otros por amor al partido liberal, creía que todos los miembros de la mayoría me apoyarían.

Si me equivoco y con ello engaño inconscientemente al rey, él me absolverá. Si no me equivoco, lo celebraré.

¿Por qué siendo así las cosas no se limitó la crisis á la salida del ministro de la Guerra?

El señor Cobian seguía hace tiempo en el Gobierno á pesar de su quebrantada salud y deseaba aprovechar la primera ocasión para retirarse.

También se ha ido por motivos de salud el señor Salvador.

El señor Arias de Miranda hacía mucho tiempo que quería abandonar el ministerio y me venia requiriendo para que nombrara ministro á un marino.

En cuanto al señor Alonso Castrillo, solo era ministro por afecto entrañable á mi persona.

Afirma que el programa del Gobierno es el de antes y de siempre y expone su propósito de que el asunto Ferrer se discuta hasta el fin, serenamente y sin acritudes.

Tolerar injurias al ejército; eso nunca. Mi pasado lo abona; pero creo que no habrá lugar á que yo necesite acudir á la defensa de los institutos armados, pues aquí nadie ha de ofenderlos.

Al acabar su discurso el señor Canalejas quien se ha trasladado al Senado para dar cuenta de la crisis, se han formado varios grupos de ministeriales en el salón de conferencias á quienes no ha satisfecho del todo el discurso del jefe.

### SENADO

El señor Montero Rios declara abierta la sesión á las 3'30, con bastante concurrencia en escaños y tribunas.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Un secretario lee las comunicaciones correspondientes á la modificación del Gabinete.

### El abastecimiento de aguas en Barcelona

El ministro de Fomento, ha nombrado una comisión que presidirá el señor Roig y Bergadá, para estudiar la forma del abastecimiento de aguas en Barcelona.

También ha firmado una real orden concediendo un crédito de 30.000 pesetas para remediar la crisis obrera de Zaragoza.

### Franceses disfrazados de moros

Melilla.—Asegúrase que en el campo de Alhucemas los indígenas han detenido á tres franceses que iban disfrazados de moros.

Uno dicese que era un cherif libertado.

Hacían la propaganda, con dinero, favorable á su nación.

### En el Peñón

Peñón.—Hace unos días llegó al zoco El Jemis de los Burriague un individuo sospechoso, que según unos era alemán, según otros francés y en opinión de otros argelino.

Después se dijo que en la playa de Torres había otro sospechoso.

El primero ha desaparecido.

Solo se sabe de él que llevaba fusiles y un aparato fotográfico y que le acompañaban moros prestigiosos de Tetuán.

Los confidentes creen que habían venido con una comisión importante.

### Gestiones del señor Bofarull

El senador señor Bofarull ha visitado al señor Gasset, pidiéndole una subvención para celebrar la Asamblea de la Federación Agrícola Catalano Balear que tendrá lugar en Gerona y para el concurso de ganados que se celebrará en la misma.

### Sin confirmación

El embajador de España en Tanger comunica que allí no se han recibido noticias que confirmen la proclamación en Mequinez del tío de Muley Hafid, Muley Ismael, como sultán de Marruecos.

### General enfermo

Se encuentra gravemente enfermo el general Jimenez Castellanos.

### Recompensa

El general Aznar ha entregado al coronel Cavalcanti una cruz laureada cuajada de brillantes.

Es una magnífica y valiosa joya que se ha adquirido con el donativo que envió desde la Argentina á raíz de la guerra de Melilla, un español entusiasta del ejército para uno de los primeros generales que la ganara.

### Nuevo tercio

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* ha publicado una orden creando el 22 tercio de la guardia civil cuya capitalidad será Guadalajara.

### El ministro de Marina

En el expreso de Andalucía ha llegado el general Pidal.

Después de descansar breves instantes en su domicilio se dirigió á Palacio prestando juramento, como ministro de Marina, ante las mismas personas que ayer juraron.

Después de descansar breves instantes conversó con don Alfonso manifestando el nuevo ministro que si bien era ajeno á la vida política, de siempre profesaba ideas liberales.

El ministro de Marina se ha trasladado á su despacho oficial y al quedarse solo con don Alfonso el jefe del Gobierno, puso á la firma un decreto nombrando senador vitalicio al general Pidal.

Decla el señor Canalejas que aunque la Constitución no impone que hayan de ser los ministros senadores ó diputados, á él le parecía dar una prueba de respeto al Parlamento nombrando al general Pidal senador vitalicio.

No ha estado en el Senado el general Pidal y en el Congreso una sola vez, hace años, y por curiosidad.

### Cuerpos militares

El general Luque ha dicho que le causaban extrañeza los rumores de la dimisión del capitán general de Madrid.

No tenía noticia de que el general Rios se hubiera propuesto dimitir, agregando que carecía en absoluto de fundamento la suposición.

Sin embargo, se insiste en que el general Rios ha dimitido.

Para cubrir la vacante se indica al general Echague y para reemplazar á éste en la Capitanía general de Valencia será nombrado el general Aznar.

El general Rios irá á la Jefatura del Estado Mayor del Ejército; á la Dirección general de inválidos el general González Parrado, y á la subsecretaría de la Guerra el general Orozco.

### La Prensa militar

La Prensa militar, hablando de la solución de la crisis, dice que la cuestión que la motivó sigue en pie.

La crisis está bien resuelta.

A la cabecera del banco azul estaba Canalejas cuando se inició el debate Ferrer, y á la cabecera del mismo banco continúa ahora.

El Ejército, mientras tanto, sigue dolorido é indignado; pero manteniéndose dentro de la más escrupulosa disciplina, aguarda la escena final, que será, sin duda, la de su completa reivindicación.

### El programa del Gobierno

Un periodista preguntó al señor Canalejas si el nuevo Gobierno tendría el mismo programa que el anterior replicando que estando él al frente del Gobierno, claro es que tiene el mismo programa: ley de asociaciones, servicio obligatorio, plan de enseñanza; todo cuanto ofreció en el mensaje de la Corona.

### Tomas de posesión

A distintas horas de la mañana han tomado posesión de sus respectivos ministerios los nuevos ministros de Hacienda, Instrucción, Gracia y Justicia, Marina y Guerra, ante todo el personal del ministerio, cambiándose las frases de rigor en estos actos entre el ministro entrante y el saliente, siendo todas ellas muy afectuosas especialmente en el ministerio de Marina, á cuyo ministro saliente acompañaron todos los jefes y oficiales de la Armada hasta la puerta del ministerio.

### Toma de posesión

El señor Barroso, que ha tomado posesión hoy de la cartera de Gracia y Justicia, saldrá el sábado próximo para Córdoba, con objeto de descansar unos días hasta su completo restablecimiento

### PRIMERA COMUNIÓ

S'ha rebut tot l'assortit de Devocionaris, Rosaris, Medalles, Plaques, Recordatoris y Objec-tes pera regal en la

Llibreria de S. Joseph de

FRANCISCO GELI

OOOOOOOOOO

Servicio de "EL NORTE"

### Congreso Eucarístico

#### Viaje à Madrid

Con motivo del próximo Congreso Eucarístico que en Madrid se ha de celebrar del 22 de Junio al 2 de Julio del presente año, y sabiendo que en esos días será Madrid un hervidero de gente, pues se reunirán allí Congresistas de todas las cuatro partes del mundo, dando por ese motivo ocasión á que las fondas, coches y todo el mundo se aproveche para hacer su agosto y se perjudique al que vaya sin tomar toda clase de precauciones, hemos dispuesto organizar una excursión para el que desde Gerona desee ir, dando toda clase de facilidades y á unos precios baratísimos, pues nuestro deseo é interés estriba en que nuestra provincia esté bien representada en un Congreso de tanta trascendencia como será el indicado.

**Excursión à Madrid, Toledo y El Escorial** para 10 personas como á minimum.

Precios: 1.ª 380 pesetas y 3.ª 250 pesetas.

#### Programa-Itinerario

**Día 21 de Junio.**—A las 5'41, salida de Gerona en el tren exprés.—A las 7'53, desayuno en el restaurant de la estación de Barcelona.—A las 8'17, salida de Barcelona en el tren exprés.—A las 11'58, comida en el coche-restaurant.—A las 19'38, cena en el coche-restaurant.—A las 23'35, llegada à Madrid, donde estarán preparados coches para conducir à los excursionistas al Hotel, donde se les tendrán preparadas confortables habitaciones.

**Días 22, 23 y 24 de Junio.**—Desayuno, almuerzo y cena y las habitaciones correspondientes.

Durante estos tres días y combinado, en horas que no sean las del Triduo, tendrán coches à su disposición durante 5 horas diarias, y los guías y ciceros necesarios para que se les enseñe con detenimiento todos los museos, monumentos etc., que tengan curiosidad de ver en Madrid. Aparte de estas cinco horas, el resto del día estarán acompañados de guías, los que estarán siempre à su disposición para cuantos datos deseen conocer.

**Día 25 de Junio.**—Desayuno, almuerzo y cena y las habitaciones correspondientes.

Este día que es el señalado para recibir al Legado de Su Santidad, tendrán coches para esa hora y como de costumbre los guías.

**Días 26, 27, 28 y 29 de Junio.**—Desayuno, almuerzo y cena y las habitaciones correspondientes.

Estos días, como serán los en que se celebrarán las sesiones del Congreso y la procesión, no habrá coches, ni guías, pero en caso de convenir cualquier cosa à los señores excursionistas, con un aviso à la fonda se pondrán à sus órdenes los guías.

**Día 30 de Junio.**—Este día es el fijado para hacer una excursión à Toledo. Igual los de 1.ª que los de 3.ª para esta excursión irán en 1.ª clase.

Por la mañana, desayuno en el Hotel y tendrán los coches à la puerta para ir à la estación. Ya desde el Hotel irán acompañados de un guía, hasta la llegada à Toledo, en donde habrá los coches preparados para ir à visitar las curiosidades que encierra capital tan histórica como Toledo. Tendrán ciceros para que les den noticia de lo que vean.

Regresarán al hotel donde tendrán preparado el almuerzo y despues continuará la visita à pie por la población.

A la hora debida estará tambien la cena preparada en el hotel y luego en coche se dirigirán à la estación para regresar à Madrid.

**Día 1.º de Julio.**—Día fijado para la vigilia en la grandiosa basílica del Escorial.

Por la mañana desayuno en el hotel y acto seguido, tendrán los coches y el guía para ir à la estación y trasladarse à El Escorial. (Tambien en 1.ª todos).

A la llegada à El Escorial tendrán coches para trasladarse al hotel y ciceros para que les den noticias de todo cuanto se presente à su vista en la visita à tan célebre sitio.

**Día 2 de Julio.**—Saliedo de la vigilia podrán descansar en el hotel hasta el mediodía y por la tarde tendrán los coches para ir à la estación y regresar à Madrid.

**Día 3 de Julio.**—A las 7.—Desayuno en el hotel y coches para ir à la estación. A las 8'50, salida de Madrid en el tren exprés. A las 11'38, Comida en el coche-restaurant. A las 20'07, Cena en el coche-restaurant. A las 23'36, Llegada à Barcelona.

**Día 4 de Julio.**—A las 4.—Coches para ir à la estación. A las 5. Salida de Barcelona. A las 8'45, Lida. à Gerona.

NOTA: Todas las propinas para las fondas, visita de los monumentos etcétera están comprendidas en los precios fijados.

OTRA: Como para todo esto se necesita tener avisados con tiempo à los hoteles para guías, coches y demás, se cerrará la inscripción el 31 de Mayo.

Para todos los detalles é inscripciones en la Redacción de EL NORTE, Su-bida de Santo Domingo número, 10.



## FUMADORS!

Es ja hora que us despreocupéu y no donguén credit à lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint à n' eis seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni hen tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotent de questa manera la bona fé dels fumadors innocents.

Si voleu fumar bon paper demaneu sempre l' acreditat PAPER CARLETS premiat en l' exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1888.

—Se ven per tot arreu

**40 anys d' èxit croixout es sa millor recomenació**

### Malalts!

¿Voleu recuperar aviat les forces perdudes y disporar d' una naturalesa ferrenya? Feu us del

## Bioferm Sócatarg

Indicat en la Tuberculosis, Raquitisme, Escrófuls, Linfatisme, Anemia, Neurastenia, Desgana, Convalescencies, Agotament de forces ja sia degut a pobresa de sang, flaquetat d' ossos, ó debilitat de nírvis per haver passats malalties greus ó per excessos de treballs moral ó corporal. Es un medicament de gust agradable recomanat per tots els metges que 'l coneixen, perque han comprovat que refá depressa y ab seguretat.

**Val 3 ptes. l' ampolla**

DEPOSITARI A BARCELONA:  
**J. VILADOT,** Rambla Catalunya, 36

Punts de venda. A les Farmacies ben proveides de per tot arréu.—An aquesta provincia cal recordar com a principals: Dr. Vivas, Girona; Cusi, Figueras; Pujol, Banyoles; Teixidor, Ripoll; Pujolar, Cardelús y Soler, Olot; Gratacós, Tortellá; Carles, Les Planes, etc., etc.

## COLECCIÓN ENCICLOPÉDICA MANUALES SOLER

¡EXITO MUNDIAL DE LIBRERIA!

CONFERENCIAS Y CONFERENCIAS

CONFERENCIAS ENCICLOPÉDICAS

ACTIVIDAD ALTERNATIVA DE DEBATES EN LAS CASAS PARTICULARES

AUTORES EMINENTES

2000 SUSCRIPCIÓNES COLECTIVAS

## Juan Juanola. -- Sastre

Trajes à medida. Gran variedad en géneros de temporada

CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

## F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería, Aderezos completos, Sortijas, Cadenas y Collares, Aretes. Orfebreria, Servicios de mesa, Cáliaes, Artículos de regalos, Medallas.

RELOJERIA—Relojes en oro y plata, marca Longines, Relojes sobremesa y pared

**Optica:**

Anteojos y lentes en oro y metal, Gemelos prismáticos Ilaagavistas, Termómetros y Barómetros

Se despachan à las pocas horas los anteojos de combinacion.

## FUMADORS!

PAPEL JORDA

## Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana

Línea de Barcelona à Francia por via Interior

Trenes descendentes										Trenes ascendentes																															
Port-Bon					Figueras					Flasá					Gerona					Empalme					Barcelona																
Clase de trenes que toman viajeros					Clase de trenes que toman viajeros					Clase de trenes que toman viajeros					Clase de trenes que toman viajeros					Clase de trenes que toman viajeros																					
Salida					Llegada					Salida					Llegada					Salida					Llegada																
Expreso	4'10	4'41	4'44	5'15	5'16	5'38	5'41	6'14	6'19	7'53	Mercancías	5'00	7'35	7'42	8'37	8'45	9'14	9'17	10'08	10'13	10'34	11'44	Expreso	19'16	21'15	21'47	23'20	23'35	0'30	Empalme	6'17	8'10	13'18	16'48	19'30	Barcelona	7'18	11'04	15'58	18'34	20'15

FERROCARRIL DE GERONA À OLOT					FERROCARRIL DE FLASÁ À PALAMÓS (* Solo los Domingos)						
Salen de Gerona					Salen de Flasá						
Llegan à S. Feliu de Pallarols	9'11	(miérc. sáb. y domin.)	11'06	17'09	20'11	Llegan à Palamós	8'45	12'03	*14'48	17'23	19'45
Llegan à Olot (diligencia)	12'00	(sáb.)	14'15	20'10	22'30	Llegan à Flasá	3'15	5'30	*8'15	11'35	13'55
Salen de Gerona	7'05	9'10	11'55	15'35	17'50	Llegan à Flasá	6'20	8'40	*12'20	14'45	17'15
Llegan à S. Feliu de Guixols	9'00	11'00	13'43	17'30	19'40	Llegan à Palamós	8'45	12'03	*14'48	17'23	19'45
Salen de San Feliu de Guixols	4'25	6'25	12'45	14'55	17'45	Llegan à Flasá	3'15	5'30	*8'15	11'35	13'55
Llegan à Gerona	6'18	8'18	14'38	16'48	19'40	Llegan à Flasá	5'30	7'50	*11'10	14'00	16'20

## La Neotajia

**RELOJERIA de Viuda é hijo de J. Moner**

Se ha establecido en Cort-Real, núm. 8

**Armeria de Cayetano Carbó**

Plateria, 30, esquina--Gerona

Gran surtido de escopetas de todas clases y sistemas. Revólvers y pistolas. Cartuchos central, Fouché de todos calibres. Fólvora de caza; inglesa legítima procedente de la «Unión Española de Explosivos».

Para la construcción de armas se reciben toda clase de encargos.

**Funeraria la mas antigua Y ECONOMICA**

para traslados de restos à todas partes

EMBALSAMAMIENTOS

Ataúdes de todos precios

Sarcófagos y Urnas

Francisco de A. Matas.—Cort-Real, 18 GERONA.

## Imprenta y librería del Carmen

Ciudadanos, 20.--GERONA

Cartetas de visita, Programas, Esquelas, Recordatorios, Carnets, Obras y Revistas, Objetos escritorio, Devocionarios, Obras de texto, Objetos para regalo, Papeleria y Artículos religiosos.

Material moderno y completísimo.

Economía y perfección.

VINOS de mesa de 35 à 45 cts. litro

» generosos desde 1 à 2 ptes litro

» espumosos » 2'50 à 3 ptes. bt.ª

## Luis G. Soler

Sírvase à domicilio Ciudadanos, 11.

## Chocolates Torrent

Bañolas (Gerona)

Casa fundada en 1796. Proveedores de la Real Casa

Especialidad en moliendas de encargo

Precios: desde Pts. 0'65, 0'70, 1'00, 1'25, 1'50, 2'00, 2'50, y 3'00. los 400 gramos

### Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Útil en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.